
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 7 по 14 июля 2017 года 

 

За период с 7 по 14 июля 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 118 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

 

10 июля в Думе СК прошло еженедельное рабочее совещание 

депутатов и сотрудников аппарата, которое провѐл первый заместитель 

председателя краевого парламента Дмитрий Судавцов. Главный вопрос – 

повестка завершающего весеннюю сессию заседания Думы, которое 

состоится 13 июля. 

Телеканал "СТВ" в программе "Парламентский вестник" от 11 

июля сообщил, что это еженедельное  совещание стало заключительным в 

весенней сессии краевого парламента. Перед заседанием Думы необходимо 

подготовить все проекты законов к рассмотрению, а заодно обсудить 

законодательные инициативы ставропольских депутатов для рассмотрения в 

Государственной Думе страны. Большая часть вопросов была связана с темой 

экологии. Это сбор и утилизация отходов, работа региональных операторов и 

чистота ставропольских водоѐмов в разгар купального сезона. Валерий 

Черницов предложил провести выездное совещание, чтобы проверить 

состояние водоѐмов в крае и их готовность  к купальному сезону. По словам 

депутата, у многих водоѐмов, которые числятся бесхозными, имеются 

владельцы. Однако они не следят за их состоянием, а просто снимают 

определѐнную плату за пользование водными ресурсами.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 10 июля отметил, что участники 

совещания говорили об итогах выездных совещаний прошлой недели. С 

критикой обрушились на муниципальные власти. После совещания в 

Кисловодске должны были продолжить работу в Ессентуках, но, как 

рассказали, администрация курорта визит законодателей проигнорировала. 

Как и в Петровском районе, куда приехали обсудить тарифы на вывоз 

мусора. Обсудили на еженедельном совещании и работу светлоградского 

полигона "Эко Сити". Оплата за вывоз мусора здесь выросла в два с 

половиной раза. За эти деньги там должны проводить дезинфекцию, 

сортировку отходов и правильный схрон мусора, но ничего этого не делается. 

Зато деньги берут исправно. Изменить плату согласно реальным затратам на 

те услуги, что сейчас предоставляет полигон, предстоит депутатам вместе с 

тарифной комиссией.  

Депутаты обеспокоены и тем, что "зелѐный щит" города находится под 

угрозой, сообщил телеканал "26 регион". Юрий Белый рассказал коллегам 

о  незаконных вырубках деревьев в городе Ставрополе. Парламентарии 

убеждены, что такие действия нельзя оставлять без внимания. Они 

предложили ужесточить наказание для тех, кто уничтожает  зелѐные 
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насаждения. Как отметил Дмитрий Судавцов, сегодня нельзя игнорировать 

вопросы экологии. Поэтому он поручил временной комиссии парламента по 

вопросам состояния окружающей среды вплотную заняться этим вопросом и, 

возможно, выйти с соответствующей законодательной инициативой.  На 

совещании также озвучили информацию о том, что в Думу обратился 

кредитный кооператив с просьбой поддержать на федеральном уровне 

изменения в закон о финансовых рынках. Дмитрий Судавцов поручил 

комитету по аграрным  вопросам  рассмотреть обращение и поработать в  

этом направлении.   

Думским комитетом по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям подготовлен 

проект федерального закона, предлагающего установить правовую основу 

для создания и организации деятельности казачьих кадетских школ и 

классов. Подробно об этом доложил его председатель Юрий Гонтарь, 

написала газета "Ставропольская правда", № 73 от 11 июля. О программе 

переселения граждан из аварийного жилья в Кисловодске сообщил глава 

комитета по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству Игорь Андрющенко. Депутаты, принявшие 

участие в выездном совещании, пришли к мнению о необходимости в 

срочном порядке до рассмотрения проекта бюджета края на будущий год 

рассмотреть вопрос о выделении Кисловодску 50 миллионов рублей на 

подведение инженерной инфраструктуры к жилому микрорайону. Заселение 

домов планируется в сентябре, до этого момента крайне необходимо решить 

вопрос с теплоснабжением будущих жильцов.  Информация о совещании 

также была опубликована в газете "Георгиевские известия", № 51 от 12 

июля. 

Информация о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

сотрудников аппарата Думы СК  от 3 июля была опубликована в газетах 

"Вперѐд", № 54 от 8 июля, "Вестник Прикумья", № 50 от 8 июля, 

"Петровские вести", № 51 от 8 июля, "Звезда Прикубанья", № 55-56 от 8 

июля, "Голос времени", № 51 от 8 июля, "Александровская жизнь", № 50 от 8 

июля, "Авангард", № 53 от 8 июля, "Степной маяк", № 50 от 8 июля, 

"Рассвет", № 50 от 8 июля, "Знамя труда", № 48 от 7 июля, "Левокумье", № 

51 от 7 июля, "Степные зори", № 50 от 7 июля, "Наша жизнь", № 48 от 7 

июля, "Панорама нашей жизни", № 53 от 7 июля, "Нива", № 50 от 7 июля, 

"Заря", № 52 от 7 июля, "Степновские вести", № 50 от 11 июля, 

"Приманычские степи", № 48 от 11 июля, "Сельская новь", № 51 от 12 июля, 

"Благодарненские вести", № 53 от 12 июля.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

О заседании Думы Ставропольского края, прошедшем 29 июня, 

написали газеты "Благодарненские вести", № 52 от 8 июля, "Петровские 

вести", № 51 от 8 июля, "Сельская новь", № 50 от 8 июля, "Авангард", № 53 
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от 8 июля, "Степной маяк", № 50 от 8 июля, "Левокумье", № 51 от 7 июля, 

"Степные зори", № 50 от 7 июля.  

13 июля прошло очередное заседание Думы Ставропольского края, 

которое провѐл председатель краевого парламента Геннадий Ягубов. Как 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 13 июля, заседание, 

завершающее весенне-летнюю сессию, парламентарии провели в ускоренном 

режиме. На нѐм подвели итоги работы за прошедшие полгода. Вспомнили, 

что на самом первом заседании этой сессии говорили о начале эксперимента 

по введению курортного сбора. Эта же тема станет главной на старте осенней 

сессии. Всего же за прошедшие полгода думцы приняли 99 законов. 

Первыми в России – закон о запрете продажи электронных сигарет 

несовершеннолетним. В этом же сезоне приходилось быстро принимать 

решения, связанные с помощью подтопленцам. Как отметил Геннадий 

Ягубов, край находился в сложной ситуации, но все необходимые поправки в 

бюджет  были своевременно приняты депутатами Думы Ставропольского 

края.  Говорили и об инициативе, которая поможет упростить регистрацию 

на даче. В будущем ставропольцам не придется, как сейчас, доказывать в 

суде, что их дача пригодна для проживания.  

Телеканал "СТВ" рассказал, что депутаты также расширили перечень 

работ по капитальному ремонту многоквартирных домов в крае. Теперь там 

есть и утепление фасадов домов. Такая мера позволит добиться 

энергосбережения. Безопаснее станет собственникам квартир на последнем 

этаже. В рамках капремонта плоскую крышу могут заменить на 

страпильную. Сельское хозяйство края будут развивать, в том числе и на базе 

агропромышленных парков. В проект закона о региональных парках внесли 

соответствующие изменения. Новое направление повысит инвестиционную 

привлекательность края и откроет для аграриев края новые горизонты.   

Парламентарии уверены, что это будет способствовать повышению 

рентабельности и техническому перевооружению аграрного сектора, а также 

создаст условия для привлечения инвестиций в развитие производства 

сельскохозяйственной продукции. Агропарки будут создавать на срок от 5 до 

20 лет. В них будут соседствовать промышленная зона и земля 

сельхозназначения. Между тем, в крае продолжается муниципальная 

реформа. Депутаты утвердили решение о создании новых городских округов. 

Теперь их в крае будет десять. Изменения в этом месяце ждут и самих 

чиновников. Парламентарии проголосовали за новые правила отчѐта по 

доходам. Теперь сведения о машинах, квартирах и гаражах семьи 

муниципального служащего будут подаваться ежегодно губернатору. За 

недостоверную информацию можно лишиться должности.      

Важной частью заседания стала корректировка регионального 

законодательства и приведение его в соответствие федеральным 

нормативным актам, сообщил телеканал "26 регион". Без этого дальнейшая 

работа краевых депутатов была бы неэффективной.  По инициативе комитета 

по социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 
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средствам массовой информации в первом чтении принят законопроект, 

благодаря которому у каждой школы в бессрочном пользовании теперь будет 

свой участок земли. На нѐм смогут работать ученические производственные 

бригады. Образовательным организациям, даже тем, что находятся в сѐлах, 

входящих в состав городских округов, гарантируют не меньше 30 гектаров. 

Закон в первую очередь направлен на то, чтобы школы не конкурировали с 

бизнесменами на торгах за землю так необходимую учебным организациям. 

С каждого гектара можно заработать деньги, которые потом легко 

перераспределить на любые школьные нужды. Детям же 

сельскохозяйственные работы приносят удовольствие и прививают полезные 

навыки. Однако документ ещѐ будут дорабатывать. Возможно, в большую 

сторону изменится и размер земельного участка.   

С законотворческой инициативой выступил молодежный парламент – 

стимулировать рост предпринимательской активности молодежи и 

способствовать решению проблем трудовой занятости этой категории, 

написала газета "Ставропольская правда", № 75 от 14 июля. Депутаты 

поддержали идею молодых коллег. "Конечно, это далеко не все, что нам 

удалось сделать, – добавил Г. Ягубов. – Позвольте выразить искреннюю 

благодарность каждому из вас, уважаемые коллеги, губернатору Владимиру 

Владимирову, краевому правительству, руководителям прокуратуры, 

Счетной палаты, Главного управления внутренних дел, управления юстиции, 

Федеральной налоговой службы, органов местного самоуправления и всем 

участникам законотворческого процесса за совместную плодотворную 

работу". Поблагодарил за сотрудничество спикер и СМИ, принимавшие 

активное участие в освещении деятельности краевого парламента. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Комитет Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации провел выездное совещание в селе Калиновском 

Александровского района. Оно было посвящено организации учебно-

производственной деятельности в сельских школах. Мероприятие прошло 

под председательством Валентины Муравьевой, участие в нем принял 

депутат Артур Насонов, представители профильных министерств и 

ведомств, а также директора сельских школ края. Участники совещания 

побывали в школе №7 села Калиновского. В образовательном учреждении 

обучаются 273 человека, работает ученическая производственная бригада. 

Телеканал "СТВ", 7 июля сообщил о том, что в пришкольном хозяйстве 

Александровского района ученики уже с пятого класса начинают осваивать 

тонкости работы на земле.  Они ухаживают за растениями, изучают основы 

селекции и сами собирают урожай. То есть получают все навыки 

сельскохозяйственного труда.  В учебно-производственных бригадах 

школьники изучают сельское хозяйство и становятся мастерами на все руки. 

Здесь же дети знакомятся и с сельскохозяйственными машинами. 
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Полученный опыт помогает школьникам в будущем. Большинство из них 

достигают успехов и становятся востребованными специалистами.  При этом 

учебно-производственные бригады ещѐ и приносят школам прибыль за счѐт 

реализацию сельхозпродукции.  Однако количество  УПБ с каждым годом 

уменьшается. Большая часть  сельскохозяйственной техники изношена, а на 

еѐ обновление нет денег. В ближайшее время, по словам депутатов, будет 

разработан комплекс мер, которые исправят ситуацию. Как отметила 

Валентина Муравьѐва, важно чтобы в селе оставались те специалисты, 

которые любят это село. Деньги на развитие материально-технической базы 

школам могут выделить уже в ближайшем будущем. Депутаты планируют 

учесть этот вопрос при рассмотрении бюджета на следующий год.  Телеканал 

ГТРК "Ставрополье" сообщил, что краевые депутаты предложили 

передать сельским школам в безвозмездное и бесплатное пользование по 30 

гектаров земли. А между тем, пшеничное поле учебной бригады школы № 7 

села Калиновского раскинулось на сотню гектаров. Рядом в огороде – 

клубника, морковь и свѐкла. Урожай оправят в школьную столовую. Совсем 

скоро поспеет зерно. К школьной страде уже подготовили два трактора. 

Осталось вдохнуть новую жизнь в комбайн весьма солидного возраста. Как 

рассказали депутатам, ему уже 30 лет и держится он только благодаря 

профессиональному уходу. Как отметил директор школы, по итогам 

прошлого года  на ремонт всей сельхозтехники, которая принадлежит школе,   

потратили порядка 300 тысяч рублей. Зарабатывают на ремонт и бензин 

сами. В год на земле выручают до трѐх миллионов рублей. Но накопить на 

новый комбайн слишком сложно. Самый простой стоит от 10 миллионов. А 

на вырученные от продажи зерна деньги  содержат школу. Но острее всего 

всѐ-таки стоит проблема с землѐй. Многие ученические бригады рискуют 

потерять "кормящие" гектары.  Как отметила Валентина Муравьѐва, в 2017 

году в школах массово истѐк срок действия договоров на землю. По закону 

эти земли должны быть выставлены на торги. Своих 70 гектаров уже 

лишилась школа села Китаевского Новоселицкого района. На июльском 

заседании Думы ожидается принятие законопроекта, который гарантирует 

школам по 30 гектаров земли в бесплатное и бессрочное пользование, но 

некоторые директора на совещании отметили, что этого не хватит, чтобы 

обеспечивать школы всем необходимым.   

4 июля прошло торжественное открытие реконструированного участка 

региональной автомобильной дороги "Новоалександровск – п. Горьковский" 

у посѐлка Рассвет Новоалександровского района. Как написала газета "Знамя 

труда", № 48 от 7 июля,  на реконструкцию участка дорожный фонд 

Ставропольского края выделил 367 миллионов рублей. Общая 

протяжѐнность дороги, покрытой асфальтобетоном, составила примерно 14 

километров. Были доведены параметры земляного полотна до нормативных 

требований, устроена новая дорожная одежда и новые водопропускные 

трубы, переустроены коммуникации, а также, в целях обеспечения 

безопасности, были установлены дорожные знаки, сигнальные столбики и 



6 

искусственное освещение длиной 1,7 километра на территории посѐлка 

Горьковского, нанесена дорожная разметка. С приветственным словом на 

церемонии выступил губернатор Ставропольского края Владимир 

Владимиров. Участие в мероприятии также принял и депутат Думы 

Ставропольского края А.И. Жданов.    

Газеты "Восход", № 49 от 7 июля и "Вести Нефтекумья", № 28 от 7 

июля опубликовали слова благодарности депутату Думы Ставропольского 

края Ивану Ивановичу Кицу  от имени жителей аулов Тукуй-Мектеб и 

Абрам-Тюбе Нефтекумского муниципального района за установку детской 

площадки на стадионе аула Тукуй-Мектеб. Площадка не только украсила 

район, но и стала местом проведения активного досуга. "Мы на личном 

примере убедились, что депутаты, которых мы выбираем, заботятся о 

своѐм электорате, посильно оказывают помощь и проявляют участие и 

заботу. Небезразлично относятся к жителям и проблемам в своѐм районе", 

- отметили жители, пожелав депутату здоровья, счастья, долгой и успешной 

политической карьеры.  

Государственная Дума России приняла в первом чтении законопроект о 

телемедицине, который позволит врачам дистанционно консультировать 

пациентов, выдавать заключения, справки и рецепты, пишут газеты "Заря", 

№ 52 от 7 июля, "Степновские вести", № 49 от 7 июля, "Приманычские 

степи", № 47 от 7 июля, "Рассвет", № 51 от 12 июля. О мерах по внедрению 

телемедицины в Ставропольском крае рассказала депутат Госдумы от 

Ставропольского края Елена Бондаренко. Депутат Думы Ставропольского 

края Ростислав Можейко сообщил, что в крае была разработана концепция 

применения телемедицинских технологий для развития рентгенологической 

службы, а именно, оперативной передачи графических данных МРТ и КТ, 

что повышает качество оказания медицинской помощи, ее оперативность и 

доступность для всех жителей края.   

Заместитель главы администрации Грачѐвского муниципального 

района М.Н. Чернова приняла участие в проводившемся в Думе 

Ставропольского края приѐме вдов защитников Отечества, сообщила газета 

"Вперѐд", № 54 от 8 июля.  Это была дополнительная возможность уделить 

внимание женщинам, оставшимся без мужской опоры. На приѐме 

присутствовало много неравнодушных людей: депутаты краевой Думы, 

представители правительства Ставрополья, полицейского главка, управления 

Росгвардии, военного комиссариата. Открыл встречу первый заместитель 

председателя Думы СК Д.Н. Судавцов. Выступавшая далее заместитель 

председателя краевого правительства И.В. Кувалдина отметила, что никогда 

не слышала от собравшихся в зале женщин, что их мужья погибли зря, и 

выразила искреннее восхищение их пониманием солдатского долга.  

О первом заседании Совета законодателей Ставропольского края, 

которое прошло под председательством Геннадия Ягубова,  написали 

газеты "Благодарненские вести", № 52 от 8 июля, "Вперѐд", № 54 от 8 июля, 

"Петровские вести", № 51 от 8 июля, "Звезда Прикубанья", № 55-56 от 8 
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июля, "Голос времени", № 51 от 8 июля, "Авангард", № 53 от 8 июля, 

"Степной маяк", № 50 от 8 июля, "Рассвет", № 50 от 8 июля, "Знамя 

труда", № 48 от 7 июля, "Степные зори", № 50 от 7 июля, "Степновские 

вести", № 49 от 7 июля, "Наша жизнь", № 48 от 7 июля, "Панорама нашей 

жизни", № 53 от 7 июля, "Нива", № 50 от 7 июля, "Заря", № 52 от 7 июля, 

"Приманычские степи", № 47 от 7 июля, "Сельская новь", № 51 от 12 июля.  

Основным вопросом заседания стало обсуждение проекта Федерального 

закона "О проведении эксперимента по развитию курортной инфраструктуры 

в Республике Крым, Алтайском крае, Краснодарском крае и Ставропольском 

крае". 

Газета "Сельская новь", № 50 от 8 июля опубликовала информацию о 

выездном совещании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации в городе Михайловске, который прошѐл 

под председательством Валентины Муравьевой. Его темой стали объекты 

незавершенного строительства в сфере образования и планируемые к вводу в 

эксплуатацию до конца текущего года. 

Под председательством вице-спикера Думы края Александра 

Кузьмина в Петровском районе Ставрополья состоялось второе совещание 

временной комиссии краевого парламента по вопросам состояния 

окружающей среды и предотвращения еѐ загрязнения отходами производства 

и потребления в муниципальных образованиях. Основной темой совещания 

стала ситуация со сбором, утилизацией твѐрдых коммунальных отходов на 

территории Петровского муниципального района, а также изучение 

экологической обстановки в городе Светлограде. Перед совещанием 

депутаты посетили  ряд объектов, среди которых был мусорный полигон 

ООО "Эко-Сити", а также площадка "Светлоградская" ЗАО "Ставропольский 

бройлер". Само же совещание, которое проходило в актовом зале 

администрации района, собрало многих заинтересованных в решении 

вопроса. Высказывались различные предложения по активизации работы 

легального оператора и недопущению возникновения в районе новых 

стихийных свалок. Поднималась и тема рекультивации незаконных свалок, 

существовавших до начала работы регионального оператора. Участники 

совещания также отметили рост тарифа на вывоз ТБО, который значительно 

увеличился. В этой связи Александр Кузьмин отметил, что подобная 

ситуация недопустима: "На Всероссийском съезде операторов и 

специалистов в сфере обращения с отходами, в котором я принимал 

участие, руководители федеральных министерств и ведомств там прямо 

заявили тем, кто хочет заниматься утилизацией коммунальных отходов, 

что никто не позволит иметь сверхдоходы за счѐт населения или 

бюджетных средств", – подчеркнул вице-спикер краевого парламента. 

Отмечалось, что эта позиция депутатского корпуса будет доведена до 

региональной тарифной комиссии, которая будет устанавливать расценки для 

регионального оператора. Информация об этом была опубликована в газетах 
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"Вечерний Ставрополь", № 125 от 8 июля, "Степновские вести", № 50 от 11 

июля, "Приманычские степи", № 48 от 11 июля, "Заря", № 53 от 11 июля, 

"Панорама нашей жизни", № 54 от 11 июля, "Наша жизнь", № 49 от 11 

июля, "Левокумье", № 52 от 11 июля, "Знамя труда", № 49 от 11 июля, 

"Александровская жизнь", № 51 от 12 июля, "Рассвет", № 51 от 12 июля, 

"Степной маяк", № 51 от 12 июля, "Вперѐд", № 55 от 12 июля, "Вестник 

Прикумья", № 51 от 12 июля, "Петровские вести", № 52 от 12 июля.   

Депутат Думы Ставропольского края Александр Кузьмин в газете 

"Аргументы и факты - Северный Кавказ", № 28 от 12 июля 
прокомментировал рост тарифов на вывоз ТБО в городе Светлограде и 

Труновском районе.  "Недавно региональным оператором в северо-западной 

зоне Ставрополья выбрали одну из фирм, - говорит Александр Кузьмин. - 

Официально к исполнению своих обязанностей она приступает только с 

первого января 2018- го, а сейчас работает по старым правилам. Поэтому 

непонятно, почему в Светлограде "мусорщики" стали брать по 100 руб. с 

человека, в то время как в одном из сѐл этого района оставили прежний 

тариф - 40 руб. с потребителя. Мы отправили по этому поводу запрос в 

Региональную тарифную комиссию края. Разбираемся и с тем, почему 

высокие "мусорные" тарифы в Труновском районе. Полагаю, что причина 

этой дороговизны - отсутствие конкуренции в сфере вывоза отходов. 

Думаю, в каждой из зон должно быть несколько регоператоров, а не один".  

На очередном заседании в комитете Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии под 

председательством Ивана Богачева  обсудили вопрос о введении единых 

правил применения НДС на российском рынке сельскохозяйственной 

продукции, который предложила Национальная Ассоциация экспортеров 

сельскохозяйственной продукции. Руководитель Управления федеральной 

налоговой службы по Ставропольскому краю Елена Афонина рассказала о 

Хартии в сфере оборота сельскохозяйственной продукции, направленной на 

совместную политику по противодействию незаконным действиям на рынке 

оборота сельскохозяйственных товаров. Также она проинформировала, что 

ведомством совместно с Минсельхозом края была проведена крупная 

информационная компания, в ходе которой производителям 

сельскохозяйственной продукции, организациям, осуществляющим оптовую 

торговлю зерном на российском рынке и экспортерам, разъяснили 

необходимость проведения торговых операций открытыми методами в 

соответствии с правилами, изложенными в Хартии. В результате этой работы 

документ подписали 60 организаций края. Депутаты поддержали 

проводимую УФНС края работу и согласились с тем, что борьба с 

недобросовестными "игроками" зернового рынка приведет к повышению 

доходности данного бизнеса и обеспечит рост налогооблагаемой базы. Также 

на заседании был рассмотрен законопроект, предлагающий изменения в 

закон края "О некоторых вопросах регулирования земельных отношений". 

Он направлен на установление критериев масштабных инвестиционных 
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проектов, под реализацию которых земельные участки предоставляются в 

аренду юридическим лицам без торгов. В процессе обсуждения прозвучал 

ряд замечаний, с учетом которых документ будет доработан. Информация об 

этом была опубликована в газетах "Вечерний Ставрополь", № 126 от 11 

июля, "Звезда Прикубанья", № 55-56 от 8 июля, "Степновские вести", № 50 

от 11 июля, "Степные зори", № 51 от 11 июля, "Приманычские степи", № 48 

от 11 июля, "Нива", № 51 от 11 июля, "Авангард", № 54 от 12 июля, "Заря", 

№ 53 от 11 июля, "Панорама нашей жизни", № 54 от 11 июля, "Наша 

жизнь", № 49 от 11 июля, "Левокумье", № 52 от 11 июля, "Знамя труда", № 

49 от 11 июля, "Восход", № 50 от 11 июля, "Голос времени", № 52 от 12 

июля, "Александровская жизнь", № 51 от 12 июля, "Рассвет", № 51 от 12 

июля, "Степной маяк", № 51 от 12 июля, "Вперѐд", № 55 от 12 июля, 

"Вестник Прикумья", № 51 от 12 июля, "Благодарненские вести", № 53 от 

12 июля, "Петровские вести", № 52 от 12 июля. 

Газета "Ставропольская правда", № 73 от 11 июля написала о 

выездном совещании комитета Думы СК по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии под председательством Ивана 

Богачѐва, посвященном практике применения краевых законов "Об особо 

охраняемых природных территориях" и "О некоторых вопросах охраны 

окружающей среды на территории СК". Депутаты выясняли, как 

способствуют нормативные акты сохранению уникального заказника 

краевого значения "Стрижамент", где можно найти многие виды редких 

растений, в том числе включенных в Красные книги России и Ставрополья. 

Интересовало депутатов, как проходит эксперимент по разведению на 

территории заказника благородных пятнистых оленей. Для них построены 

вольерные сооружения, площадь самого большого из которых 240 гектаров. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 7 июля сообщил, что всего в защищѐнном 

вольере обитает 49 пятнистых оленей. Часть из них уже осенью  выпустят на 

просторы заказника. Больше половины заповедника площадью 4300 гектаров 

занимают леса. Только здесь можно найти древние буковые деревья, возраст 

которых исчисляется веками. Скоро здесь появится экологическая тропа. 12 

километров пройдут по самым красочным и уникальным местам 

заповедника.   

"Российская газета – Экономика Северного Кавказа", № 150 от 11 

июля написала о том, что депутаты Ставропольской краевой Думы 

увеличили резервный фонд региона на 200 миллионов рублей, чтобы 

выплатить компенсации жителям, пострадавшим от майского паводка. В 

результате разгула стихии пострадали 28 населѐнных пунктов, в общей 

сложности оказалось затоплено более двух тысяч домов, в которых 

проживает свыше 6600 человек. Ущерб предварительно оценивается в 2,37 

млрд рублей.  

Очередное выездное совещание под председательством Валентины 

Муравьевой, посвященное недостроям в отрасли здравоохранения, 

состоялось в Зеленокумске, сообщил телеканал "СТВ", 11 июля.    
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Травматологическое отделение Советской районной больницы закрыли на 

реконструкцию  более 10 лет назад. Сначала работы шли активно, а в 2008 

году ремонт совсем остановился. С тех пор стройка законсервирована, а 

травматология теснится в другом отделении. В настоящее время в 

Зеленокумске проверяют проектно-сметную документацию и работает 

специальная комиссия. Решается вопрос о выделении средств и на 

реконструкцию других объектов. Некоторые из них стоят без дела так давно, 

что уже пришли в негодность. Валентина Муравьѐва отметила, что объекты 

будут достраиваться при наличии финансовых возможностей. Также 

депутаты обсудили программу строительства в ставропольских сѐлах 

модульных лечебных учреждений первичного звена  или дневных 

амбулаторий. Как рассказала Валентина Муравьѐва, эту программу 

депутаты будут всячески поддерживать и развивать. Уже в ближайшее время 

фельдшерско-акушерские пункты появятся в Грачѐвском и Будѐнновском 

районах. 

В Новоалександровском районе прошли торжественные мероприятия, 

посвящѐнные празднованию Дня семьи, любви и верности. Как написала 

газета "Знамя труда", № 49 от 11 июля, мероприятия прошли на хуторах 

Фельдмаршальском и Верном, а также в городе Новоалександровске. На 

хуторе Фельдмаршальском торжество проходило в Доме культуры. С 

поздравлениями и тѐплыми пожеланиями к присутствующим обратились 

глава МО Горьковского сельсовета Наталья Васильевна Жердева, директор 

МОУ СОШ № 7 п. Горьковского Елена Васильевна Самойлова и 

Благочинный церквей Новоалександровского округа настоятель Храма 

Архистратига Божия Михаила отец Николай (Гулейко). Глава 

Муниципального образования Раздольненского сельсовета Ирина 

Александровна Ефимова не только пожелала счастья и долголетия своим 

землякам, но и от лица всех жителей поблагодарила депутата Думы 

Ставропольского края Анатолия Ивановича Жданова за обновление зала 

Дворца культуры: "Хочу сказать огромное спасибо Анатолию Ивановичу за 

оказанную помощь. Просьбы жителей были услышаны - в этом 

замечательном зале были установлены новые удобные кресла".   

Эксперимент по введению курортного сбора в четырех регионах РФ, в 

том числе на Ставрополье, обсудили в Госдуме России под 

председательством спикера федерального парламента Вячеслава Володина. В 

слушаниях приняли участие губернатор Владимир Владимиров, председатель 

краевой Думы Геннадий Ягубов, депутаты федеральной Думы от 

Ставрополья, члены регионального правительства, руководство городов-

курортов, организаций санаторно-курортного комплекса. Газета 

"Ставропольская правда", № 73 от 11 июля написала, что, несмотря на 

критику со стороны противников, законопроект о введении курортного сбора 

в ряде курортных городов России был принят Госдумой России в первом 

чтении. Эксперимент будет проводиться пять лет, после чего уже 

отрегулированный за этот срок документ "получит прописку" и в других 
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регионах либо от него откажутся. Турист за сутки пребывания на курорте 

должен будет раскошелиться дополнительно на сумму до 100 рублей за 

человека. Это максимум, рекомендуемый федеральным законопроектом. 

Свой "порог" определит сам регион. Как отметил председатель Думы СК 

Геннадий Ягубов, власти субъектов Федерации, участвующих в 

эксперименте, должны до 1 ноября 2017 года опубликовать региональные 

законы о введении курортных сборов. Пока что схема выглядит так. 

Санатории и гостиницы будут взимать с отдыхающих курортный сбор и 

перечислять его на счет регионального оператора, который будет 

контролировать сбор и трату этих средств. При этом  не понятно, на какие 

объекты деньги можно будет тратить, – полностью ли их отдавать 

муниципалитетам либо распределять пропорционально для нужд 

муниципальной, региональной и федеральной курортной инфраструктуры. 

Не решѐнным остаѐтся и вопрос льготных категорий, которые не будут 

платить этот взнос. Оценить сегодня, сколько будет льготников в итоге, не 

смог никто. Присутствующие на заседании руководители санаториев 

отметили, что основной расход на администрирование курортного сбора 

ляжет на санатории и гостиницы – именно им придется содержать 

дополнительный штат сотрудников, помещения и оргтехнику, чтобы 

отслеживать льготников, оформлять необходимые документы, взимать 

деньги и перечислять их на счет регионального оператора. Понятно, что эти 

дополнительные траты также войдут в цену путевки плюсом к курортному 

сбору. Депутат Александр Сысоев обратил внимание присутствующих на 

то, что коечный фонд в гостиницах растет далеко не за счет повышенного 

спроса, а за счет местных любителей отдыха на одну ночь. Однако и на них 

курортный сбор не распространяется. И значит, реальная сумма собранных 

на развитие курортов средств может оказаться значительно меньше 

предполагаемой. Было высказано немало опасений, что дополнительный 

сбор отпугнет отдыхающих. Как высказался депутат Николай Мурашко,  

санаторный бизнес сегодня и так балансирует на грани убыточности, а 

введение дополнительной платы может усугубить ситуацию.  "Сейчас не 

самый подходящий момент для новых налогов для людей. Уровень жизни и 

без того упал. Заплатив этот сбор, человек будет вынужден сэкономить на 

чем-то другом – на времени пребывания, числе платных медицинских услуг. В 

итоге налоговая база не увеличится, а весь негатив мы соберем", - отметил 

депутат.  Телеканал ГТРК "Ставрополье", 10 июля сообщил, что в ходе 

обсуждения законопроекта прозвучало предложение главы думского 

комитета по бюджету и налогам Андрея Макарова снизить максимальную 

ставку в первый год эксперимента до 50 рублей. Также он предложил, чтобы 

у муниципалитетов была возможность устанавливать любые дополнительные 

льготы к федеральному перечню. Плюс - в первый год только 70 процентов 

от сбора пойдут в местные бюджеты, 30 - будут полагаться региональной 

казне. Уже во второй и последующий годы вся сумма сбора останется в 

муниципалитетах. Кроме того, предложено развести вступление в силу 
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закона и введение его в действие. "Было бы логично установить разный 

размер сбора для отдыхающих в зависимости от социального достатка, - 

считает исполняющий обязанности главы администрации КМВ Михаил 

Бондаренко. - К примеру, для гостей курортов, которые покупают места в 

бюджетных гостиницах и санаториях, - 10 рублей в сутки, а для тех, кто 

намерен жить в номерах класса "люкс", - 100 рублей", - цитирует Бондаренко 

газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 28 от 12 июля. Но с 

таким предложением согласны не все. "Это деление в разы усложнит 

контроль за поступающими финансами. Самый оптимальный вариант для 

края - установить 1 рубль или 10 рублей в сутки", - полагает депутат краевой 

Думы Виктор Лозовой. Депутаты Думы Ставропольского края уверены, что 

курортный сбор краю нужен, несмотря на некоторые опасения, связанные с 

пока ещѐ не решѐнными проблемами списания и распределения финансов, 

предоставления льгот и др. "По сути, Крым и Краснодарский край - это 

сезонные курорты, а Ставрополье - круглогодичный, - говорит Лозовой. - 

Туда туристы приезжают скорее отдохнуть, а к нам - лечиться и 

укреплять здоровье". Депутат Николай Новопашин мнение коллеги 

разделяет: "Внедрение курортного сбора станет отличной подпиткой для 

местных муниципалитетов. За счѐт этих денег можно будет привести в 

порядок и облагородить территорию курортов".  Телеканал "26 регион" от 

11 июля сообщил, что собранные с отдыхающих средства будут направлять в 

региональный бюджет, а затем распределять между городами курортами в 

зависимости от их нужд. С таким предложением на слушаниях выступил 

губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров. В крае к принятию 

федерального закона уже практически подготовили все необходимые 

документы. По словам ставропольских парламентариев, ввод пошлины 

необходимо начинать с января будущего года, а не с июля, как 

планировалось ранее.  "Сегодня мы прекрасно понимаем ту работу, 

которую нам необходимо будет провести после принятия федерального 

закона. Это принятие нашего краевого закона, это принятие подзаконных 

актов. Сегодня они практически готовы и находятся на экспертизе в 

правовых управлениях, как Думы Ставропольского края, так и 

Правительства Ставропольского края. Документы эти ещѐ будут 

корректироваться, но мы готовы к этой работе", - рассказал Геннадий 

Ягубов. Поддержали введение курортного сбора и главы городов-курортов, 

на территории которых планируется взимать пошлину. Там планируют за 

счѐт сборов значительно улучшить инфраструктуру и обеспечить 

отдыхающим дополнительный комфорт.  Участие Геннадия Ягубова в 

парламентских слушаниях по вопросу введения курортного сбора также 

было отмечено в программе "Парламентские вестник" на телеканале 

"СТВ" от 11 июля.  

Агропромышленные парки на Ставрополье получат более прочную 

собственную законодательную основу. Комитет Думы СК по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 
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туризму обсудил проект закона, который позволит это сделать, сообщил 

телеканал "СТВ" от 11 июля в программе "Парламентские вестник". Как 

рассказал депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко, в 

собственность Ставропольского края было передано шесть участков 

площадью 115 тысяч гектаров, на которых планируется размещение 

агропромышленных парков. Работа над проектом закона велась четыре 

месяца, но до сих пор не завершена. Уточнения по проекту закона есть и у 

правительства, и у надзорного ведомства. Все присутствующие отметили 

важность и своевременность законопроекта, однако указали на 

необходимость его доработки. Депутаты решили доработать законопроект в 

соответствии с прозвучавшими замечаниями и предложениями и ещѐ раз 

обсудить законопроект перед июльским заседанием парламента.  

Газета "Рассвет", № 51 от 12 июля написала о прошедшем на водоѐме 

в селе Овощи конкурсе рыболовов, который уже шестой год подряд был 

организован администрацией сельсовета накануне Дня рыбака. Два десятка 

участников, разделѐнные на взрослую и детскую возрастные категории, 

собрались в этот день попытать своѐ рыбацкое счастье. На мероприятие 

прибыл также депутат Думы Ставропольского края И.В. Андрющенко, 

который вместе с главой сельсовета А.С. Грищенко принял участие в 

подведении итогов соревнования и награждении победителей памятными 

призами, вручил грамоты и подарки самым удачливым рыбакам.    

В г. Острава Чешской Республики прошла шестая министерская 

конференция по окружающей среде и охране здоровья. В ней приняли 

участие профильные министры 53 стран, в том числе и России, 

представители государств - членов Европейского региона ВОЗ и 

партнерских организаций, научных кругов и гражданского общества.  

Ставропольский край был единственным регионом от Российской 

Федерации, чья делегация получила официальное приглашение в качестве 

полноправного участника этого форума. Ее представляли председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

Валентина Муравьева и заместитель главы администрации г. Ставрополя 

Татьяна Середа. Об итогах поездки они рассказали в интервью газете 

"Вечерний Ставрополь", № 127 от 12 июля.   

В газете  "Георгиевские известия", № 51 от 12 июля были 

опубликованы слова благодарности депутату Думы Ставропольского края 

Валерию Назаренко от имени коллектива муниципального учреждения 

дополнительного образования  Дома детского творчества за спонсорскую 

помощь в приобретении и установке игрового комплекса детской 

спортивной площадки, а также финансирование в прошлом году издания 

красочного буклета хореографического ансамбля "Огоньки" к 30-летнему 

юбилею.  

Как сделать так, чтобы фуры ездили без перегруза – ведь от этого 

сильно портится состояние ставропольских дорог – думали депутаты, 
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чиновники, правоохранители и главы муниципалитетов на одном из думских 

комитетов, сообщил телеканал "26 регион" от 12 июля. К депутатам всѐ 

чаще обращаются селяне. Они жалуются на состояние проезжей части после 

того, как по ней проехались большегрузы. При высоких температурах и 

большой нагрузке от машин дорога превращается в волнистое полотно и 

снова требует ремонта. Большая часть машин с перегрузом идут в период 

уборки, когда крестьяне продают собранный урожай. Для аграрного края это 

особенно актуально и накладно. Некоторые фуры едут в том числе и через 

поселения по муниципальным дорогам, из-за чего портится сельский 

асфальт. Решить эту проблему можно. Например, строить площадки под 

посты весового контроля. Сегодня в крае уже работают такие посты, но тут 

тоже есть свои трудности. Как было отмечено на заседании, за полгода на 

дорогах края было выявлено 480 нарушений. Но все эти машины после 

составления протокола продолжают движение дальше, поскольку в крае не 

хватает мест, где бы они разгружались. В ходе дискуссии  участники решили, 

что нужно проверять нерадивых перевозчиков до того, как они выедут с 

грузом на дорогу с полей или элеваторов. Депутаты планируют создать 

рабочую группу, которая вплотную займѐтся этим вопросом. Кроме этого 

они посмотрят, как другие регионы решают эту проблему. Большинство из 

депутатов сошлись во мнении, что нарушителей нужно наказывать рублѐм.  

"Нужно сделать так, чтобы водитель знал, что его нарушение обойдѐтся 

ему очень дорого", - предложил Юрий Гонтарь.  

О реализации в Ставропольском крае партийного проекта "Единой 

России" "Городская среда" говорили на заседании фракции партии 

"Единая Россия" в Думе Ставропольского края, сообщил телеканал "26 

регион", 13 июля. Депутаты пытались найти ответ на вопрос о том, почему 

деньги на дороги тратятся, а асфальт через месяц-другой вновь выходит из 

строя. По данным краевого министерства дорожного хозяйства, субсидии на 

капитальный ремонт дорог общего пользования получили 50 сѐл и городов 

Ставрополья. На них планируют отремонтировать 183 километра пути. Всего 

из дорожного фонда региона на их реконструкцию уже было потрачено более 

двух миллиардов рублей. Депутаты уверены, что всѐ это происходит потому, 

что в крае не используют новые технологии при ремонте дорог. Юрий 

Гонтарь отметил, что выход из строя дорог происходит быстрее, чем 

депутаты выделяют деньги на их восстановление. Парламентарии отметили, 

что некоторые дороги в крае не числятся ни в каких документах. Из-за этого 

они не могут получить субсидии. В свою очередь Геннадий Ягубов 

предложил рассмотреть возможность при строительстве дорог передавать их 

на пять гарантийных лет в эксплуатацию той организации, которая 

выполняла эти работы. Это, по словам депутата, повысит заинтересованность 

организаций в более качественном выполнении работ. На заседании 

отмечалось, что только в этом году на благоустройство дворов и 

прилегающих территорий Ставрополье получило 648 миллионов рублей.  609 

миллионов пришли из федерального бюджета. В проекте участвуют 18 
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муниципалитетов края. 13 из них уже приступили к работам. Первый 

замминистра строительства, дорожного хозяйства и транспорта края Андрей 

Лазуткин  сообщил, что Ставрополье в этом направлении опережает другие 

регионы страны.  

В газете "Ставропольская правда", № 75 от 14 июля было 

опубликовано интервью с руководителем депутатской группы "Кавказские 

Минеральные Воды" Валентином Аргашоковым о мерах по ликвидации 

последствий обрушившейся на край стихии, а также повседневной работе 

депутатской группы. 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм семьи, любви и верности 

опубликовали газеты "Вечерний Ставрополь", № 125 от 8 июля, 

"Благодарненские вести", № 52 от 8 июля, "Призыв", № 48 от 8 июля, 

"Александровская жизнь", № 50 от 8 июля, "Степновские вести", № 49 от 7 

июля, "Заря", № 52 от 7 июля, "Приманычские степи", № 47 от 7 июля. 

Свои поздравления с этим праздником также опубликовали:    

А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские вести", № 52 от 8 июля; 

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газете "Знамя труда", № 48 от 7 июля.  


